
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 26年 10月 10日(金) 午後 3時から 

    赤レンガ館 ２階会議室 

 

 

 

平成 26年度 第 9回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 26年度教育委員会 第 9回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 26年 10月 10日（金) 

午後 3時 00分から午後 4時 30分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

﨑村洋子   黒木康英 

 

（２） 事務局  学校教育課学校教育担当監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨 

生涯学習スポーツ課長 早田秀穂 

生涯学習スポーツ課文化財担当監 岡本武憲 

学校教育課指導主事 中條隆裕 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  赤レンガ館 ２階会議室 

 

 

５ 傍聴者  １名 

 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、こんにちは。 

最近週末になりますと、台風がやってまいりまして、市の行事や学校の行事等

が中止あるいは延期せざるをえない事態になっています。 

関係者にとりましては、気をもむ日々が多いのではないかと思っています。 

また本日は、定例教育委員会の前に油津地区にある文化財や伝統的建造物等の

参観を行いました。 

岡本担当監には、大変詳しい説明をしていただきまして、油津の歴史を学ぶこ

とができました。 

非常にいい時間を過ごすことができました。 

ありがとうございました。 

それでは、平成 26年度第 9回教育委員会定例会を開会いたします。」 
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７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者 1名）」 

 

【早田課長】 

  「本日は、倉元学校教育課長が所用ため欠席です。倉元学校教育課長以外の事務

局職員全員出席です。」 

 

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 9月 8日、日南市議会定例会本会議があり、出席しました。 

今回は、報告 5 件、決算の認定 12 件、補正予算 4 件、条例その他 3 件の 29 件が

上程されました。 

② 9月 9日、日南市議会定例会本会議あり、出席いたしました。 

前日の提案に対する質問が出されました。 

質問は、油津レンガ館条例に関する質問でした。 

③ 9月 14日、中学校の体育大会を参観しました。 

  油津中学校と南郷中学校を参観いたしました。 

  油津中学校は、生徒がとてもきびきびしており、気持ちのよい体育大会でした。 

  南郷中学校は、前日の雨で運動場がぬかるんでいましたが、その中で、競技・応

援に精一杯がんばっておりました。 

④ 9月 18日、議会一般質問第 1日目です。 

詳しくは、後ほど説明がありますので、簡単にこんな話題があったということだ

けお知らせしたいと思います。 

タツゥ、デジタルタツゥについて、少子化に伴う学校の在り方、2学期制、小中一 

   貫校の問題点について、武雄市の取組みについて、ガン教育について等が出されま 

   した。 

    今回から、質問の方式が一括、一部壇上、一問一答方式の 3パターンの中からの 

   選択方式になりました。 

⑤ 9月 19日、議会一般質問第 2日目です。 

子どもの貧困対策について、食物アレルギ―について、ジュニアリーダー育成事 

業について、学力テストについて等が出されました。 
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⑥ 9月 22日、議会一般質問第 3日目です。 

子ども議会について、北郷中跡地のグランド整備ついて、飫肥の文化財等につい 

て等が出されました。 

⑦ 9月 24日、議会一般質問第 4日目です。 

    スポーツ施設の料金に関する件について出されました。 

⑧ 9月 25日、日南市表彰審議会があり、出席しました。 

4名の候補者について、協議し、了承されました。 

11月 3日に表彰式があります。 

⑨ 10月 1日、日南市共同募金委員会募金開始式・始業時募金に出席しました。 

  ふれあい健やかセンターの玄関で開始式を行い、その後、各職場に出向き、1時間 

 程度、募金をお願いに回りました。 

⑩ 同日、日南市議会定例会本会議があり、出席しました。 

各常任委員長並びに予算審査特別委員長の報告の後、質疑・討論があり、採決が 

なされました。 

 人事案件ついても 4件出されました。 

⑪ 10月 7日、台風で延期になった小学校の運動会を参観しました。 

4校の予定でしたが、吾田小学校と吾田東小学校だけ 7日に実施されたので、2校   

   を参観しました。 

吾田小学校の方を朝の開会式から参観しましたが、小学校らしい、きびきびした

態度で活動していました。 

午前中の後半から吾田東小学校の運動会を参観しました。 

吾田東小学校では、学校の伝統として行う競技とその年の流行を取り入れたダン

スなど工夫されたプログラムの中で、子ども達が一生懸命がんばっていました。 

⑫ 10月 8日、県教育委員との意見交換会、情報交換会があり、藤田委員と 2人で出 

 席しました。 

  意見交換会のテーマは、教員の負担軽減、いじめ問題の対応、市町村教育委員会 

 の特色ある取り組みや今後の市町村教育委員会の在り方についてでした。 

  大半は、教員の負担軽減の話題で終わってしまいました。 

  他の市町村の状況が把握することができ、有意義な時間を過ごすことができまし 

 た。 

⑬ 10月 9日、日南市議会定例会本会義の最終日になります。 

  主に認定に関する案件が委員長の報告の後、採決されました。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

 



4 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

 

① 議会関係ですが、議会から学校に関することについて質問があった話題等を記載

した教育長室だよりを学校に配布しています。 

（教育委員にも配布） 

  これは、議会で学校に関することについて、どのような話題がでているか先生方 

 にお知らせするために配布を行っています。 

  今回の教育長室だよりでエピペンのことについてふれています。 

新年度のはじめに、全職員が集まって、児童生徒についての情報交換を行います。 

果たして、その意識が年度はじめと同じかどうかを考えると新年度はじめだけで

はなく、毎学期、確認しないとといけないと思っています。 

また、食物アレルギ―に限らず、子どもの病気等にも、共通理解をする場が必要

だと思っています。 

今度の校長会で話をしたいと思っています。 

あと、教育長室だよりの別の記事で飫肥中学校の 2 名の生徒が全国のロボットコ

ンテストで準優勝に輝いたことを載せています。 

11月にロシアのソチで行われる国際大会に出場することになりました。 

協会から旅費等の支給が全くないことから、市役所では、教育委員会を中心に全

庁的に募金活動を行っています。 

それから、もうひとつ、教育の力がいかに大きいかについて、記事を載せていま 

す。  

  マララさんの国連の演説について、取り上げました。 

  私達教育者は、教育を受けた人間こそが、貧困の連鎖を断ち切ることができると

いう認識を持って、子ども達が大人へと成長していく過程を支援することが大切な

のだ思います。 

  議会関係と今の話題について、教育長室だよりで説明をさせていただきました。 

② 9月 9日、田村明まちづくり賞の報告会に出席しました。 

赤レンガ館等を有志で購入されて、市に寄附されました。 

そして今の油津赤レンガ館があります。 

このようなまちづくりが、表彰されまして、代表で渡邉眞一郎さんが報告に来ら

れました。 

この油津赤レンガ館ついては、コワーキングスペースとして、11 月 1 日から使用

されます。 

このことで、有効活用の第一歩がはじまると思います。 

③ 同日、数学科の教諭との積み木プロジェクト会議に出席しました。 

  立方体の積み木を 64個使って、遊ぶというプロジェクトです。 
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  来年度、入学してくる小学 1年生に配布しようと思っています。 

  その遊び方のテキストを今、数学科の教諭を中心に作っているところです。 

ある程度出来あがったら、教育委員の皆様にお見せしたいと思っています。 

凄く飫肥杉の香りが良くて、非常に楽しみなプロジェクトとして、紹介できると 

思っています。 

先生方も非常にやる気をだして、一生懸命がんばっていただいています。 

④ 9月 10日、学校改善プロジェクト会議に出席しました。 

  月 1回の定例会です。 

  校長会、教頭会の役員と学校の問題等や教育委員会の案件について、協議してい

ます。 

  ⑤ 9月 17日、積み木プロジェクトの打ち合わせでいやし館に行ってきました。 

    いやし館の坂本さんにいろいろとお手伝いをしていただいています。 

  ⑥ 9月 30日、人事異動見直しに関する意見交換会に出席しました。 

⑦ 10月 2日、北郷の妙満寺法要に出席しました。 

  60人くらいのお坊さんが来られて、法要がありました。 

  お経を聞いていたら飲み込まれるような感じがして、素晴らしい時間を過ごすこ 

とができました。 

 説明板も新しいものになりました。 

⑧ 10月 3日、アルバニー使節団の送別会に出席しました。 

  今年度は、アルバニーから来られ、各家庭でホームスティをしています。 

  今年は、22名来られました。 

  受け入れ体制が厳しく、日南学園に 12名お願いしている状況です。 

  10年以上も交流が続いているのに、定着をしていないと感じました。 

  やり方を見直さないといけないと思ったところです。 

⑨ 10月 8日、山頭火歌碑除幕式に出席しました。 

  榎原の井上酒造の敷地で行われました。 

とても立派な歌碑ができていました。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（３） 藤田委員報告 

 

 10月 8日、県教育委員との意見交換会、情報交換会があり、迫元委員長と 2人で 

出席しました。 

  内容については、まず、二つの班にわかれて、それぞれ発表をしました。 

私が発表したのは、出かける教育委員会ということで小学校や中学校に出かけ 
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   たことや若い教職員と意見交換会の場を設けたことについて発表しました。 

    また、サマースタディについても、内部だけてはなく外部からも講師が入って講 

   習を行ったことや講習のプログラムを先生方で組み立たてこと等、先生方も意義の 

   ある事業になったことを発表しました。 

 

    

 

９ 前回の議事録承認 

 

了承 

 

 

 

１０ 議題について 

 

 協議  学力向上の現状と対策について 

 

（中條指導主事） 

（委員長） 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

 

 

（委員長） 

学力向上の現状と対策について説明。 

ただいま、説明していただきました。 

御質問、御意見ありませんか。 

例年、小学校の方が中学校に比べ結果が良いのですが、今年は、何 

故か、小学校が思ったより低かったと思いました。 

 例年、中学校の数学とかは、いつも全国平均より若干ですが下回る

ことが多いです。 

 しかし、今年は、全国平均より高い結果になりました。 

 ただいま、説明のあった図形のところで中学生がつまずいているの

がよくわかったと思います。 

先ほど説明いしました積み木プロジェクトは、小学校低学年の時に

遊びの中で立体図形や平面図形に慣れさておくことをねらいとしたプ

ロジェクトでもあります。 

感覚的に遊びで身につけたことを算数、数学の力に生かすことがで

きたらというねらいがあります。 

教育長がおっしゃったとおり、今まで小学校の方が良かったので、

びっくりしました。 

年によって、波があると思いますが。 

中学校が良いということは、非常に良いことだと思います。 
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（教育長） 

 

（﨑村委員） 

 

（藤田委員） 

（教育長） 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

 

（﨑村委員） 

 

（教育長） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

点数は、年によって異なりますが、それにとらわれず、先を見なが

ら教育を行っていきたいと思っています。 

意識調査の中で、読書の時間が全国平均より少ないという結果がで

ていたので、是非、本を読んでもらいたいと思っています。 

 新聞の活用などはどうですか。 

 新聞の活用については、この間の議会でも質問がありました。 

 鵜戸小中学校でＮＩＥの活用を行っています。 

 これを新年度から、もっと広めていきたいと思っています。 

 読書については、ほとんどの学校で読み聞かせ等を行っています。 

 中学校になると本を読む量が極端に減ってきます。 

 部活等の負担が大きいのではと思っています。 

 朝読をされていますよね。 

 朝読で結構読んでいると思いますが。 

 本を好きで読んでいる子と読まなくてはいけないから読んでいる子

では、差がでるのでしょうかね。 

 最初、朝読をやりはじめた時は、小説のような漫画を読んでいる子

がいました。 

 今は、学校で禁止されているのでそのようなことはありません。 

 確かに、本を読む子、読まない子の差はあります。 

いろいろ御意見をだしていただきましたが、学力が上がるというの 

は、学校での指導はもちろんですが、家庭での習慣もひっくるめて考

えていかないといけないと思います。 

 先ほど、御意見のあった読書や家庭学習の仕方もあるので、今度の

ＰＴＡとのふれあいコミュニケーションで話題にできればと思いま

す。 

 あと、携帯電話についても、話題にしながら、家庭の協力を得る形

でやっていくといいと思います。 

 教育長がおっしゃっている、一人の人間としての大きな力をつけて

もらえばいいと考えています。 

 予習についての項目が低いという結果が意識調査の中でありました

が。 

 それについてはどうですか。 

予習ができる子は、ある程度理解ができる子です。 

夏の講座をやりましたが、普段勉強のことを話さない自分の子ども 

が勉強がおもしろかったという子どもの話を聞いて、保護者が大変喜

ばれていました。 
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（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 子ども達が興味を持てるような事業ができて良かったと思いまし

た。 

 数学や理科の先生方にその話をしたら、先生方も大変喜んでおられ

ました。 

 子ども達のやる気を起こさせることで、それが予習に繋がってくと

思います。 

 それから、意識調査の中で、友達の約束を守るとか、人の気持ちが

わかる等、非常に良い結果が出ています。 

 宮崎県全体が全国的に良い子が育っているとランキングを見ても感

じています。 

 その子達が意欲を持ってがんばっていけば良くなっていくのではと

期待します。 

 他に御意見はありませんか。 

 この件については、終わります。 

  

  

 

１１  研修 文化生涯学習の推進について 

          

             

（早田課長） 

（委員長） 

 

 

 

（早田課長） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

文化生涯学習の推進について説明。 

何か御質問、御意見ありませんか。 

ひとつだけよろしいでしょうか。 

学校支援地域本部事業が来年度から全校実施でということですが、 

予算の方はまだ今の段階では決まっていないのですか。 

全校実施することによる予算増は、80万程度と試算しています。 

ただ、新たに予算をつけることは、財政的に厳しいという結論です 

ので、学校教育課の持っている予算と調整をしながら予算獲得をして

いきたいと思っています。 

 来年度から全校で実施したいと思いますが確定ではありません。 

是非、がんばっていただきたいと思っています。 

他に御意見はありませんか。 

 この件については、終わります。 
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１２ 報告 

 

（１） 市議会定例報告について（９月議会）  

    

① 学校教育課所管分      和田補佐説明 

 ② 生涯学習スポーツ課所管分  早田課長説明  

 

（２） 成人式アンケートの結果報告と今後の方針について 

 

（早田課長） 成人式アンケートの結果と今後の方針について、説明。 

（藤田委員） 今回の説明していただいた内容で各関係機関に説明をしていくというこ 

      とで理解してよろしいでしょうか。 

（早田課長） そのとおりのです。 

（八木委員） 式会場の関係で交通事情等により来られない場合がありますか。 

 （早田課長） アンケート結果を分析すると、新成人からの意見は、統一開催が圧倒的 

       に多かったです。 

        成人式は、成人者をお祝いするイベントですので、新成人の意向を最大 

       限尊重したいと思っています。 

（委員長） これとは、直接関係ありませんが、成人式に保護者がいっぱい来られま 

     す。 

      式会場に入れないので小ホールで式の様子を映像で見ることになると 

     思います。 

  昨年、映像の映りが悪いということで議会から質問があったと思います 

     が、その改善策はどのように考えておられますか。 

（早田課長） 確かに、昨年は、スクリーン等があらくて見えにくいという御意見があ 

      りました。 

       今年度は、良い機材をレンタルする予算をとっています。 

       この機材で対応していくので、昨年度よりはるかに良い映像で上映でき 

      ると思っています。 
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１３ その他 

 

(1) １１月行事予定について      

    

(2) 第１０回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２６年１１月１８日(火)、午後３時から    

   ② 場所  日南市役所・本館２階会議室   

    

 

(3) ふれあいコミュニケーション「ＰＴＡと教育委員との意見交換会」につ 

  いて 

 

 

 

１４ 閉会 
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 会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            


